
Compte-rendu de l’Assemblée Générale des Mille Feuillets du 21 octobre 2022

Les  membres  du  Conseil  d'Administration  et  les  adhérents  de  la  bibliothèque  associative
les Mille Feuillets se sont réunis le vendredi 21 octobre 2022 à 18 h 15 dans la Salle des Mariages de la
Mairie,  sur convocation préalablement adressée à tous les adhérents.

Etaient  présentes  31 personnes  (voir  feuilles  d’émargement), et  10 autres  adhérent(e)s  ont  remis
un pouvoir de représentation.

Mme Cécile Grivel, présidente de l'association, excuse l’absence pour raison de santé de la bibliothécaire,
Claire Plazanet, et remercie les bénévoles, en particulier Christine Coutisson, pour leur implication en vue
d’assurer malgré tout le bon fonctionnement de la Bibliothèque.

Elle remercie également les deux jeunes gens en service civique qui se sont succédé en 2021 et ont pu
nous permettre de faire des interventions et animations supplémentaires, apportant une aide importante
au fonctionnement de la Bibliothèque :

    •  du 1er nov 2020 au 1er juillet 2021 : Lydia Labrouki
    •  du 1er septembre 2021 au 30 avril 2022 : Paul Grivel
 
La présidente rappelle l’ordre du jour :

• rapport moral (rappel des activités et animations de l’année 2021)
• rapport financier (bilan financier de l’année 2021)

• projets et questions diverses

1. Rapport moral pour l’année 2021

Malgré les contraintes sanitaires, nous avons pu continuer en 2021 à proposer à nos lectrices et lecteurs
de quoi lire, moyennant quelques adaptations :

• mars-avril-mai : stockage des livres pendant 72h avant désinfection et remise en rayon ;

• port du masque obligatoire, respect des gestes barrières et respect d’une jauge limitant le nombre
de personnes présentes (pas plus de 8 personnes à la fois) ;

• à partir de fin août : obligation de présenter un « pass sanitaire » pour accéder à la Bibliothèque.

Principales animations (par ordre chronologique) :

• 24 mars :  le bus de l’égalité,  avec l'école primaire et  en lien avec la  Fédération des Œuvres
Laïques,  a  permis  de  sensibiliser  les  enfants  sur  l’égalité  filles-garçons,  le  handicap
et la migration,  à  partir  de  photos  de  presse,  de  publicités,   de  documentaires  et  de  romans ;
un parcours  à  l'aveugle  dans  le  gymnase  a  aussi  permis  aux  enfants  de  se  rendre  compte
des difficultés des mal-voyants...

• 2 avril : présentation et exposition autour de l’album « La carotte bleue », avec animations auprès
des scolaires 

• mois  d’avril :  à  l’occasion  du  printemps  des  poètes,  la  Bibliothèque  a  proposé  chaque  jour
un nouveau poème sur sa page FaceBook

• mois de mai : participation au prix de « la vache qui lit », qui permet à chaque élève de CE2
de lire et de voter pour au moins deux romans parmi les cinq proposés

• mai-juin :  intervention  de  Lydia  auprès  des  élèves  de  CM1-CM2  sur  le  thème  du  cyber-
harcèlement, complétée par une table thématique à la Bibliothèque et deux conférences destinées
aux parents, tenues au Café Associatif    

• 4  et  5  juin :  opération  « Premières  pages » ,  au  cours  de  laquelle  chaque  enfant  né  l’année
précédente a pu recevoir le livre « Avec toi » et participer à différentes animations (racontages,
vidéo, jeux, yoga…)



• 5  septembre :  participation  au  Forum  des  Associations et  distribution  d’un  numéro  spécial
du Biblio-Infos contenant tous les renseignements utiles (en particulier horaires, modalités du prêt,
réseau e-medi@s et tarifs d’adhésion)

• septembre : la journée sur le secourisme a permis à toutes les classes de l'école primaire de venir
à la Bibliothèque pour acquérir les bons réflexes de base en secourisme à l’aide d’un jeu de société
(une sorte de jeu de l'oie avec un quiz) conçu et réalisé par Paul

• septembre-octobre : « Les chaises », exposition poétique interactive prêtée par Savoie-Biblio

• mois d’octobre : les lectrices et lecteurs qui le souhaitaient ont pu lire et voter pour le Prix Rosine
Perrier, organisé dans le cadre du Salon du livre d'Hermillon

• 6 octobre : reprise de l’animation « jeux de société » pour petits et grands, en partenariat avec
la Ludothèque du SICSAL (prévue ensuite une fois par mois)

• 24 novembre : l'heure du conte, à partir de l’album « Avec toi »
• 25 novembre : rencontre-dédicaces au Café Associatif avec Marjorie Tixier

• novembre-décembre :  arbre de Noël en livres et boîte aux lettres pour le Père Noël conçue
par Paul

• 7 décembre  :  soirée  littéraire  au  Café  Associatif  avec  Arnaud Buffin-Parry,  co-auteur  avec
Marianne Buffin-Parry de « La femme du Kilimandjaro »

• 8 décembre : atelier Rubik’s cube (prévu ensuite une fois par mois)

Tout au long de l’année, la Bibliothèque a accueilli les enfants des  classes primaires et maternelles
(hebdomadaire),  du  Relai des Assistantes Maternelles et de la  crèche « les petits Mickeys »  (2 fois
par trimestre autour d'un thème), du  Centre de loisirs (pendant les vacances scolaires), et a participé
aux Temps d’Activités Périscolaires, deux heures tous les vendredis après-midis.
C’est dans ce cadre et à l’initiative de Lydia que les enfants ont pu écrire, avec la Fédération des Œuvres
Laïques, des « cartes de la fraternité » destinées à des personnes âgées isolées ou résidant au Foyer
de la Monférine.

Des tables thématiques ont été proposées tout au long de l’année, pour mettre en avant des ouvrages
sur les sujets suivants :

• janvier : les femmes en BD

• février: les indiens des plaines
• mars : portraits de femmes

• avril : romans francophones
• mai  :  le  cyber-harcèlement (en  lien  avec  l’animation  auprès  des  CM1-CM2  et  les  deux

conférences données par Lydia)

• juin : lectures d’été / pour l’été
• octobre : les BD d’Emmanuel Lepage, invité d’honneur du festival Chambéry-BD

• décembre : livres et revues pour et sur Noël

Sans oublier chaque mois :
- la réunion du comité de lecture (le premier lundi) , avec un « spécial BD » en mars ;
- les échanges de livres avec Savoie-Biblio (« navette ») ;
- la parution du Biblio-Infos (autour du 1er et du 15, sauf pendant les vacances d’été)

Enfin, parmi les aménagements réalisés en 2021, on peut signaler plus spécialement :
• le regroupement des BD destinées aux « Jeunes lecteurs », avec une étiquette spécifique «        » ;

• la réalisation de  nouvelles étagères,  en particulier pour les Mangas, par les agents techniques
de la Commune.



2. Rapport financier

Bilan financier de l’année 2021 :

• Cotisations : 1 616 € (pour rappel :1 406 € en 2020, 1 778 € en 2019 et 1 804 € en 2018)
• Vente de livres : cette recette dépend pour l’essentiel de la vente effectuée à Livres en Marches.

• Services civiques : la Bibliothèque a pu bénéficier de deux services civiques, Lydia sur le premier
semestre et Paul à partir du premier septembre, ce qui a représenté pour l’association un coût
de 116,20 €  représentant  la  différence  entre  les  subventions  versées  par  l’État  (1 220  €
en comptant  aussi  leur  formation,  obligatoire) et  les  rémunérations  (1 076,20 €  +  260 €
de formation) à la charge de l’association.

• Achats  de  livres : 4 113,95 € (pour  rappel :  4 972,29 €  en  2020,  grâce  à  une  subvention
exceptionnelle de 500 € destinée au fonds Jeunesse). Une partie des dépenses prévues au budget
n’ont  pu  être  effectuées  en  2021 : les  sommes  correspondantes  seront  donc  reportées
pour des achats de livres en 2022.

• Encaisse : 2 868,61 € (pour rappel : 2 314,07 € en 2020 et 3 202,50 € en 2019).

La  présidente  demande un  vote  sur  le  rapport  moral et  le  rapport  financier qui  ont  été  présentés
à l’assemblée : ils sont approuvés à l’unanimité des présents et représentés.

Statistiques : après une année marquée par deux mois de fermeture en raison du COVID, l’année 2021
marque une transition vers un retour progressif à la normale.

Si  le  nombre  d’emprunteurs  ne  retrouve  pas  tout-à-fait  celui  de  2019,  il  s’en  rapproche  et  surtout
le nombre de prêts est plus important qu’avant l’épidémie : les lectrices et lecteurs empruntent et lisent
donc davantage (environ 27 % d’ouvrage en plus).

PRODUITS 2021 CHARGES 2021
Cotisations: Frais de fonctionnement 126,47

645,48
Pénalités, livres perdus 91,16  service civique Paul 430,72

 formation service(s) civique(s) 260,00
Dons

Animations et spectacles Animations et spectacles 227,70

Vente livres 170,20

Subventions
Assurance 470,72

 Commune Reliure 416,08

220,00 Abonnements magazines 851,70

Achat livres, CD, BD
 livres Jeunesse = 1164,74

 livres Adultes = 1564,55
 BD Jeunes = 400,05
 BD Adultes = 489,07

 Mangas = 495,54

Encaisse au 31/12/2020 Encaisse au 31/12/2021
banque = 2777,80

espèces = 90,81

Total produits Total charges

1 616,00
 service civique Lydia

5 000,00
 Etat : service(s) civique(s) 1 000,00
 Etat : formation service(s) civique(s)

4 113,95

2 314,07 2 868,61

10 411,43 10 411,43



Malgré les efforts engagés, notamment au niveau des achats de romans, BD et Mangas, la Bibliothèque
peine  encore  à  toucher  les  collégien(ne)s  et  lycéen(ne)s,  ainsi  que  certaines  catégories  d’adultes,
mais l’évolution des nouvelles adhésions laisse espérer une amélioration pour les années à venir.

3. Projets et questions diverses
Deux animations seront proposées pour cette fin d’année :

• le  vendredi  18  novembre  à  20 h :  soirée  théâtre dans  la  grande  salle  des  Quatre  Saisons,
où la compagnie Bruine Rouge nous proposera deux petites pièces humoristiques de Tchekhov,
« L’ours » et « Une demande en mariage ».

• le mercredi 14 décembre à 10 h : animation sur les contes de Noël, avec l'École de Musique

La Présidente tient à remercier la Mairie pour son soutien non seulement financier,  avec l’attribution
en 2021  d’une  subvention  qui  est  passée  de  4 200 €  à  4 500 €,  complétée  par  une  subvention
exceptionnelle  de  500 € attribuée  pour  l’achat  de  Mangas,  mais  aussi  matériel  avec  la  réalisation
et l’installation de deux étagères par les agents techniques pendant les vacances de Toussaint.
Elle  remercie  aussi  les  responsables  et  animatrices  d’Au  Bonheur  d’une  Pause  pour  l’accueil  reçu
lors des différentes animations organisées en partenariat avec le  Café Associatif.

La Présidente remercie enfin tout particulièrement Christine Laboureur, qui a souhaité être remplacée
dans ses fonctions de trésorière, pour son implication et sa gestion des comptes de l’Association.

Elle pose aussi la question de savoir si, parmi les adhérent(e)s présent(e)s, certain(e)s souhaiteraient faire
partie du Conseil d’Administration, mais aucune personne ne fait acte de candidature.

Après discussion, la date du prochain Conseil d’Administration est fixée au mardi 8 novembre à 18 h 30.

L’ordre du jour étant épuisé et en absence de question, la séance est levée à 19 h 30.
la présidente, Cécile Grivel
la trésorière, Christine Laboureur
le secrétaire, Nicolas Pavlidès


